

# L'OBJET DU MOIS

## POT À SEL



### FICHE

Inv. 01.10.216  
Coll. Fédération  
Wallonie-Bruxelles



### MATÉRIAU

Céramique



### ORIGINE

Cette pièce a été découverte à Pommeroel.  
Ce "vicus" (bourg), à l'origine de la plus grande partie des collections du musée, était autrefois une agglomération secondaire, au croisement d'une route (Bavay-Blicquy) et d'une rivière (la Haine). Cette situation lui conféra probablement un rôle commercial et artisanal prépondérant pour les régions situées au nord de la ville antique de Bavay.



### FONCTION

Ce curieux pot est un conteneur à sel en terre cuite, il est lié à la production du sel et à son commerce.

La technique la plus couramment utilisée dès le début de l'âge du fer se nomme l'exploitation par « briquetage ». Elle consiste à faire chauffer l'eau salée provenant d'une source salée ou de la mer dans de grands récipients. Sous l'effet de la chaleur, une partie de l'eau s'évapore et l'autre se transforme en saumure. Ce liquide est ensuite versé dans des récipients en terre cuite (comme notre objet du mois) et continue à chauffer pour finalement se transformer en cristaux de sel appelés pain de sel.



### L'INFO EN +

Durant l'Antiquité, le sel est un symbole de richesse.  
Le mot « salaire » vient du latin *salarium* = la « ration de sel » donnée aux soldats romains.



Au deuxième étage du musée, vous pouvez observer et découvrir d'autres objets en lien avec la cuisine et l'alimentation.